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In regelmässigen Abständen
möchte die Schule auch über die
strategische Arbeit der Bildungs-
und Sozialkommission (BISKO)
berichten - ganz im Sinne der
Transparenz.

Momentan stehen bei der BISKO
folgende Themen im Zentrum:

Zusammen mit der Schulleitung
gilt es, die bestehenden
Konzepte zu überprüfen und zu
aktualisieren. Das Kommuni-
kationskonzept und überhaupt
die externe Kommunikation,
aber auch das Konzept zur
Thematik Krisenintervention
sind hier zentrale Themen.
Weiter steht das Personal-
führungskonzept im Fokus.
Dieses soll nicht nur den neuen
kantonalen Regelungen ange-
passt werden; Es soll auch den
neuen äusseren und inneren
Umständen und Veränderungen
Rechnung tragen.
Umgang mit digitalen Devices
(Handys, Smartwatches usw.).
Strategische Überwachung der
Befindlichkeit von Mitarbei-
tenden mittels IQES-online-
Fragebogen- durchgeführt von
der Schulleitung. Der BISKO ist
es wichtig - gerade in Zeiten
des Fachkräftemangels - den
Puls des Lehrpersonen-
kollegiums zu spüren.  

V O N  M A R C O  B I E L I

NACHRICHT VOM SCHULLEITER

“Jeder Tag ist ein Neubeginn. Sei
bereit für das was kommt und lass
Dich überraschen.”

Klaus Seibold

Liebe Leserinnen und Leser,

Bereits starten wir in das zweite
Quartal des Schuljahre s 2024/25. 

Es waren wirblige, überraschungs-
reiche, manchmal anstrengende
und stets herausfordernde erste 6
Schulwochen.

Mit dem zweiten Quartal beginnt
nun auch langsam die sogenannt
kalte Zeit. Weniger Sonnenlicht,
kältere Temperaturen und
natürlich auch weniger
Sichtbarkeit. Schule und Gemeinde
sind bemüht, auf dem
Baustellenareal in der Matte für
möglichst viel Sicherheit zu
garantieren. Ständig werden die
Sicherheitskonzepte angepasst.
Ebenfalls involviert ist der
Elternrat, welcher im ständigen
Austausch mit der Schulleitung ist.
Falls Sie trotzdem Mängel oder
Handlungsbedarf sehen, melden
Sie sich doch direkt bei der
Gemeindeverwaltung. 

Ebenfalls können Sie einen Beitrag
leisten und Ihre Kinder möglichst
sicher ausrüsten. Kleider und
Leuchtwesten um die Sichtbarkeit
zu erhöhen. Sensibilisierung für
den Strassenverkehr. Vermeiden
von Eltern- Kind- Taxis, damit der
Zugang zu der Matte gewährt
bleibt und nicht noch mehr
Verkehr entsteht. 

Ganz im Sinne des Eingangszitates
wollen wir bereit sein und trotz all
der Planung soll die eine andere
möglichst positive Überraschung
durchaus am Wegrand auf uns
warten.
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INFOS AUS 
DER BISKO

DIE BILDUNGS- UND

SOZIALKOMMISSION

STEUERT DAS

GRÖSSERWERDENDE

SCHULGEBILDE IN ALLEN

STRATEGISCHEN

BELANGEN.

Der Elternrat nimmt sich momentan
folgender Thematik schwerpunkt-
mässig an:

Schulwegsicherheit während der
Bauphase und darüber hinaus.
Informationsanlässe zu aktuellen
Themen. Nächster Anlass: Am 5.
November findet das Referat zur
Suchtprävention statt. Sie sind
herzlich eingeladen! 

Bedarfsabklärung zum Thema
Hausaufgabenhilfe.
Weitere Themen, die angegangen
werden oder im Entstehen sind:
Offene Turnhalle; Flohmarkt von
Kinder für Kinder; Aktivität bei
der Verabschiedung der 9.
Klässler; Aktivität im Rahmen der
Schulhauseinweihung im Herbst
2025.

ELTERNRAT

Schulleitung und
Schule Toffen
bedanken sich
für den tollen

Einsatz des
Elternrats!
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STELLUNGNAHME 
M.REBER (BISKO)

Am Freitag, den 13. September, fand
der Clean-up Day in Toffen statt. Es
war ein kalter, jedoch trockener
Morgen. Ungefähr 5 Grad, aber das
hielt uns nicht davon ab, voller
Motivation zu starten, um das Dorf
sauber zu machen. Beteiligt waren 8
Lehrpersonen, 2 Studierende,
1Pensionierter Lehrassistent, 3 IGSU
Mitarbeitende, sowie 120
Schülerinnen und Schüler.

Ablauf der Aktion
Unser Tag begann wie gewohnt um
07:30 Uhr in der Schule. Um 08:15
Uhr trafen wir uns alle vor der
Kirche, wo uns die Lehrerin Frau
Heierle begrüsste. Sie erklärte uns,
wie wichtig es ist, die Natur sauber
zu halten. Sie erzählte, dass es Jahre
dauert, bis etwas am Boden verrottet.
Danach ging es los: Mit
Handschuhen, Greifzangen und
Müllsäcken ausgerüstet, machten wir
uns an die Arbeit. Unsere Schule
kümmerte sich um den westlichen
Teil der Gürbe, während die Freien
Bürgerinnen und Bürger Toffen (FBT)
an einem andern Tag den östlichen
Teil säuberten.

Wir wurden von drei Mitarbeitenden
der IGSU tatkräftig unterstützt. Sie
packten mit an und wir konnten sie
alles über den Abfall fragen.

Schulverlegungen zwischen
Schulhaus Hang und Matte:
Die Bildungs- und Sozialkommission
hat beschlossen, dass Schülerinnen
und Schüler bis und mit vierter
Klasse, welche während den
Unterrichtszeiten den Standort
wechseln müssen ( beispielsweis für
den Sportunterricht vom Schulhaus
Hang in die Matte bzw. von der Matte
zum Schulhaus Hang), während der
Bauphase durch Lehrpersonen
begleitet werden.

Michael Reber, Gemeinderat
Gesellschaft

Menschen erreichen
Wir haben rund 120 Schülerinnen und
Schüler sowie deren Eltern für das
Litteringproblem sensibilisiert. Eine
Klasse von 24 Schülerinnen und
Schülern hat das Thema Littering
intensiv im Unterricht behandelt,
dabei die Unterrichtsmaterialien des
IGSU verwendet und eine Führung in
der AVAG Thun gemacht. Die
anderen
Schülerinnen und Schüler haben
nach dem Clean-up Day
Erlebnisberichte verfasst. Wirkung
der Aktion
Die Aktion war ein gelungener Start
für weitere Massnahmen, die wir in
unserer Schule zum Litteringproblem
angehen möchten. Unser Hauswart
hat zum Beispiel Plakate für die PET-
Sammelstellen gemacht. Wir hoffen,
dass die Aktion eine langfristige
Wirkung hat, brauchen dafür aber
Zeit. Bestimmt werden wir den
Clean-up Day wieder durchführen.
Die Lehrpersonen werden im
November gemeinsam eine
Weiterbildung zum Thema machen.
Die Aktion wurde an der Schule
Toffen zum ersten Mal durchgeführt,
und die meisten Schülerinnen und
Schüler würden das Projekt sofort
wieder machen. Viele möchten das
Thema Littering noch intensiver im
Unterricht behandeln und weitere
Aktionen planen.

Spezielle Funde
Wir fanden viele interessante Dinge:
E-Zigaretten, Windeln, Plastikplanen,
Verpackungen von Essen und ganz
viele Zigarettenstummel. Im Wald
beim Paradiesli haben wir sogar eine
ganze Barriere gefunden! Am Ende
des Morgens hatten wir so viel
gesammelt, dass es für einen ganzen
Lieferwagen reichte – etwa 60 volle
Müllsäcke von über 260kg Gewicht!

CLEAN- UP- DAY

Nachdem wir den Müll gesammelt
hatten, haben wir alles vor dem
Schulhaus deponiert, wo der
Hauswart, Herr Weibel, den Abfall
mit einem Lieferwagen zum Werkhof
brachte. Insgesamt sammelten wir
ungefähr 260kg Müll, eine riesige
Menge!
Jede Klasse konnte erzählen, was sie
Spannendes gefundenhaben. Wir
diskutierten, wie Metall,Batterien,
Elektroschrott usw. korrekt entsorgt
wird.

Um11:00 Uhr hielt der
Gemeinderatspräsident, Herr Bütler,
eine Abschlussrede. Er bedankte sich
bei uns für unseren Einsatz und
sagte, wie wichtig unsere Arbeit für
die Umwelt sei. Danach ging es
zurück ins Klassenzimmer, wo wir
den Tag gemeinsam mit unseren
Lehrpersonen beendeten.

Fazit
Der Clean-up Day war für uns eine
tolle Erfahrung. Wir hatten nicht nur
Spass, sondern haben auch einen
wichtigen Beitrag dazu geleistet, das
Dorf sauberer zu machen.
Gemeinsam mit der Schule, der
Gemeinde, den Schülerinnen und
Schülern, sowie
unserem Hauswart konnten wir das
halbe Dorf von Müll befreien. Es hat
sich richtig gut angefühlt, etwas für
die Umwelt zu tun und zu sehen, wie
viel wir zusammen erreichen können.

Grosser Dank geht an Frau Streun
und Frau Heierle für die
Organisation!

Anmerkung der Schulleitung:
Die Schule Toffen konnte im
nationalen Clean-up- Day den
sensationellen 3. Rang belegen.
Herzliche Gratulation!
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Mit dem ersten Quartal 2024/25
konnten wir das letzte
Übergangsjahr nun in Angriff
nehmen.

Im zweiten Quartal liegt nun der
Fokus auf den erstmaligen  
Anmeldungen und Übertritten der
Lernenden der 8. Klassen in die
SekII- Stufen (Gymnasien und
Fachmittelschulen). 

Die Elternschaft wurde bereits im
Mai 2024 mit einem detaillierten
Informationsschreiben (s. Bild unten)
über den Übertrittsablauf in Kenntnis
gesetzt. 

Weiter arbeiten die beiden Schulen
Kaufdorf und Toffen auf
Schulleitungsebene, aber auch in den
Klassenteams zusammen, wenn es
darum geht es Wichtigste Inhalte zu
harmonisieren. Einige Bespiele:

Mittagsverpflegungsmöglich-
keiten für Lernende aus Kaufdorf
Orchestrierung von Eltern-
informationen zu Angeboten der
Schule, zu den Übertritten,
Schulanlässen oder dem Wellen-
tag.
Gemeinsam abgestimmte Beurtei-
lungsnormen.
Gemeinsame Besuche und
Austausche sowie Rückmeldungen
zu den Lernenden.

Auf unserer Website 
https://zukunft-schule.toffen.ch/
können Sie die neusten
Baufortschritte via Webcam live
mitverfolgen. Unten stehend finden
Sie einerseits den Baufortschritt des
neuen Schulhauses, aber auch
Anpassungen am Provisorium (Licht
und Witterungsschutz) für die dunkle
Jahreszeit.

DIE NÄCHSTEN

MEILENSTEINE HINZU ZUR

KOMPLETTUMSETZUNG

NACH MODELL 4 KONNTEN

ERREICHT WERDEN

SONSTIGES

Marco Bieli, Schulleitung

Liebe Lesende,

Wie Sie lesen können, läuft Vieles an
unserer Schule. Tolle Projekte,
zielführende Zusammenarbeit
zwischen den einzelnen Playern und
grosse Reorganisationen. 

Ich danke im Namen der
Gesamtschule für Ihr Vertrauen und
wünsche nun allseits einen schönen
Herbst und anschliessen besinnliche
Weihnachtszeit.

Freundliche Grüsse

Weihnachtsfenster Schulhaus
Matte:
Gerne informieren wir Sie schon jetzt
darüber, dass während der
Adventszeit (ab Montag, 2. Dezember
24) während des ganzen Monats
immer Abends ca. ab 17h sechs
verschiedene Fenster lichterfroh
leuchten werden. Gerne sind Sie
eingeladen, die Fenster mit Ihren
Kindern, Nachbarn, Grosseltern,
Bekannten… zu bestaunen. Wir
wünschen Ihnen viele Freude dabei.
Mit lieben Grüssen die Lehrpersonen
und Kinder vom Schulhaus Matte!


